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香港文匯報訊 近日公布業績的內地銀行均出現不良貸
款額和不良率雙升。對此，中國信達（1359）副總裁吳松
雲昨日在記者會上表示，上半年內銀不良貸款雙升，銀行
加大出售及轉讓不良資產的力度，下半年料持續。公司將
積極參與有關收購，上半年信達傳統類不良資產主要來自
銀行及非銀行金融機構，新增收購額達72億元（人民
幣，下同），同比增長2.4倍。

長遠有合作機會
近日中央批准內地五省巿成立地方資產管理公司，吳松
雲指地方資產管理公司主要處置所在省巿的不良資產，信
達是全國業務，處置不良資產亦較靈活，相信短期內地方
資產管理公司難以構成競爭，長遠或有合作機會。對於股
東回報率（ROE）連年下跌，副總裁顧建國表示，前年
及去年股東回報率下跌是受到重組和上巿的影響，公司擬
加快處理不良資產，提高收益率。他亦指若有大型房地產
項目推出，對收益率有幫助。吳松雲指公司擬與大型開發
商合作，收購一些位於核心地區的項目，例如舊城改造及
有剛性需求的項目，保證風險在可控範圍內。

信達：地方資管公司不構競爭

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）
「滬港通」籌備進入最後衝刺，惟對交易制
度、額度定義等關鍵問題，監管層尚未給出定
論。不過，由內地監管層組織的「滬港通」業
務培訓班上傳出消息指，短期內滬港兩市交易
制度不會因為「滬港通」改變。此外，監管層
對額度的解釋與此前業界理解不同，其將額度
定義為「買入賣出抵消之後的淨軋差」，這意
味着「滬港通」支持的實際成交額可以超過額
度本身。昨日證監會例行發布會亦介紹了「滬
港通」測試，目前相關測試整體正常，但仍待
進一步調整和完善技術系統。

每日實際成交或超額
是次培訓主要針對券商營業部負責人。滬
港交易所交易時間、交易制度不盡相同，業
界擔心或成為「滬港通」阻礙。不過，據參
與是次培訓的上海證券業人士對本報表示，
短期內不會因為「滬港通」改變兩地市場的
交易制度，T＋0和漲跌幅限制等異於對方的
制度，均將予以保留。此外，總額度與每日
額度將根據試點調整，但額度控制將長期存
在。上述人士提到，日間額度控制將按有效
報價確定，非實際成交。
監管層已經對滬港兩市每日「滬港通」交

易分別設定了130億元（人民幣，下同）及105億元的上
限。《證券時報》援引其他與會消息人士稱，按照培訓內
容，該「上限」並非指每日流入總額上限，而是買入賣出
抵消之後的淨軋差，這意味着「滬港通」支持的實際成交
額可以超過額度本身，每個交易日能夠進入滬港市場的資
金額度將高於市場預期。
分析人士指出，用買賣相抵後的淨流量當做額度統計
口徑，使得總流量有很大的空間，制度考慮上亦是為了
保證人民幣的流入和流出量基本平衡，且「滬港通」的
資金流通必須經過通道券商，確保跨境資金定向投資於
股市，對匯率的影響可控。
此外，多位與會人士均確認，在持續交易時段內，若
當日額度餘額用盡時，交易所將停止接受買單，且當日
不再恢復，但仍接受賣單。據稱，集合競價階段，當日
額度餘額用盡的交易所將暫停接受該時段後續的買單申
報，僅接受賣單申報，但如果該時段結束前有買單申報
撤銷導致當日額度餘額大於零的時候，則會恢復接受後
續的買單申報，直至額度再次用盡。
培訓會上特別提到外資對於A股市場的投資，結論是

「外熱內冷」。內地機構對「滬港通」概念興趣不濃，
普遍沿襲過往的投資思路，配置中小市值個股，並且圍
繞「熱點概念」和「重組預期」投資。不過QFII掘金
「滬港通」的動向明顯，增持銀行、食品飲料、醫藥等
行業，並已在7月以來的藍籌股行情中賺得盆滿缽滿。
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「新中信」冀年底前完成整合
統一企業管治架構 下周易名中信股份

常振明直言，完成收購後接下來的整合是一艱
巨任務，雖然兩間公司同屬中信，但不可低

估挑戰，當中包括兩地不同的文化及管理差異。
他認為，整合需要時間，但在明年3月公布全年業
績時，已經會包括新收購的業務，所以會力爭於
年底前把財務報表整合完成。

擬引入更多股東
對於未來發展，常振明透露，下一步會盡可能

統一集團內所有公司的企業管治架構以及整理重
疊業務。不過他強調不單是精簡架構，更會仔細
研究每一個方案，不會急於求成。未來或再引入
更多股東，希望與更多人合作，特別是早前引入
的27名機構投資者，很多本身已有業務往來，希
望可進一步合作。
現時集團業務涵蓋房地產、金融、鐵礦等，常
振明指未來會以綜合集團為主，定位多元業務。
他指現時金融業務的利潤佔80%，冀日後提升實
業的盈利貢獻，做到「五五開」。

或分拆業務上市
對於未來會否把重疊的業務分拆上市，常振明
就表示，若市場有條件或容許，當然會考慮，但
現時未有考慮將集團在其他地方上市。提到在港
有不少資產，如大昌行（1828）、隧道及中信國
際電訊（1883）等，未來希望把中信建設及海水
化淡等業務放到香港，貢獻香港。

中信泰富完成收購母公司中信集團資產後，便
會成為香港公司。常振明表示，希望藉此推動
「新中信」的國企改革，形容「這一次是國企改
革的實現」，因為香港有自由港和公司管治的經
驗，以及成熟的法律和人才。他希望利用香港這
一平台令集團邁向國際，目前集團大部分盈利來
自內地，希望整合業務後，可以面向全球。

半年賺20億跌55%
中信泰富中期純利按年跌55%至20.05億元，中

期息1.5仙。集團表示，去年同期除去24.17億元
的單次收益後，溢利為20.46億元。中期息只有1.5
仙，常振明解釋指是因為公司引入 27名股東後，
發行股數擴大，但上半年股息仍只可以從中信泰
富的盈利中分派，新收購的業務仍未包括在內；
到全年業績時，就會包括新收購母公司業務的盈
利，屆時會全盤考慮末期派息水平。
問及對鐵礦石價格前景，總裁張極井表示，長遠

仍然看好。他指出鐵礦石價格由年初高位回落，但
鐵礦是長期投資，短期波動不會有太大影響；再
者，隨着國際經濟形勢、發展中國家和內地對鐵礦
石需求仍然殷切，以及內地鐵礦成本提高等，對鐵
礦石價格有一定支持。常振明回應與澳洲礦業大亨
克萊夫．帕爾默的商業糾紛時就表示，希望可以經
協商解決，但有必要時會通過法律程序解釋。他指
帕爾默的反華言論不代表澳洲人，且已就言論道
歉，相信事件不會影響中澳關係。

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）中信泰富（0267）早前完成收購母公司中信集團的

資產，成為中國最大綜合企業，並於下周一改名為中信股份。對於市場十分關心「新

中信」的整合與未來發展，主席常振明昨日於中期業績記者會上表示，兩個月前已經

開始與中信集團整合工作，組成5個小組為整合作準備，現時進展順利，將力爭於年

底前把整合基本完成。

月結日表現差 恒指僅升一點

萬洲擬增20億美元資本開支

科通芯城電商GMV目標千億

■中國遠洋指今年扭虧為盈有難度。圖為集
團旗下集裝箱貨輪。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 張易）科通芯城
（0400）昨公布7月上市後首份中期業績，
期內股東應佔盈利按年升1.76倍至6,240萬元
（人民幣，下同）。每股基本盈利按年升1.3
倍至 6.2 分，不派中期息。受惠集成電路
（IC）及其他電子元器件銷售增長，第二季
股東應佔盈利按年升2.8倍至6,610萬元。董
事長康敬偉昨日表示，旗下電商平台總商品

交易額（GMV）今年目標是80億元，未來
希望提升至1,000億元，規模與「京東商城」
相當。

擬夥facebook銷「硬蛋」
康敬偉指，下半年會加大旗下智能硬件創

新互聯網平台「硬蛋」的發展力度，目標是
將其推廣至美國矽谷、以色列、歐洲等地，

連接全球創新者和內地供應商。他透露「硬
蛋」下半年將於美國舉辦推廣活動，公司亦
正與 facebook等美國主流科網企業商討合
作。由於現時「硬蛋」仍屬免費，康敬偉相
信初期投資對公司整體盈利有一定影響。現
時包括「硬蛋」在內的市場營銷費用佔集團
整體收入1%，預期未來佔比會逐漸增加，但
在可控範圍內。
另外他又指公司未來或會與有「小阿里巴

巴」之稱的慧聰網（8292）展開合作，惟未
有透露詳情。

中國遠洋料今年難扭虧

香港文匯報訊（實習記者 尤婧）中國遠洋
（1919）上半年虧損擴大至22.77億元人民

幣，董事長馬澤華昨日於記者會上表示，由
於市場供過於求，今年扭虧為盈有難度，明
年會否錄得盈利要視環境而定。
他又表示，隨着全球經濟增長回穩，上半

年波羅的海乾散貨指數累升四成，相信下半
年整體經營環境較上半年為佳，但復甦步伐
仍然非常緩慢，因此公司會控制成本，以及
在購入新船時考慮燃油效率。

中期虧損擴至22.77億
按照目前乾散貨船的新船訂單來看，可應

付2016年以後的需求。
對於行業中組成聯盟，戰略發展部王明峰

回應指，留意到有關發展，如馬士基及地中
海航運等組成2M聯盟，將給未來航運市場帶
來一定改變。
公司亦與中海集團展開合作，在7條航線

上互補優勢，未來將會繼續擴大合作範
圍。
大和總研昨發表報告指，相信中國遠洋今

明年仍會虧損，維持「減持」評級，目標價
3.35元。該股昨收3.34元，微升0.3%。

香港文匯報訊（實習記者 尤婧）受惠於與史密斯
菲爾德食品公司的策略合併，萬洲國際（0288）昨日
公布上市後首份中期業績，未計生物公允價值調整
前，盈利增加105.6%至3.66億美元；計及生物公允
價值調整後，盈利大增近1.97倍至5.31億美元，每股
盈利4.96美仙，不派中期息。

半年賺3.66億美元增逾倍
期內，集團總營業額增長219.6%至105.4億美元，

經營利潤增加147.7%至8.15億美元，肉製品的經營
利潤增加91.7%至5.75億美元，生鮮豬肉的經營利潤
增加205.6%至1.65億美元，生豬養殖的經營利潤增
加56倍至1.7億美元。
主席兼行政總裁萬隆昨日於記者會上表示，年初美

國生豬價格曾見每公斤12元人民幣，近期有下降趨
勢，預料年底將下降至每公斤8元至9元人民幣。內
地生豬價格在上半年回落後，近期回升至每公斤15
元人民幣，相信年底升至16元人民幣。中美生豬價

格的差別可產生協同效應。
集團副總裁兼首席財政官郭麗軍指，未來3年將投入
20億美元資本開支，10億美元撥作中國業務，將開設7
間加工場及2間屠宰場，10億美元將撥作美國業務，計
劃每年投入3億美元至3.5億美元於設備更新及改造。
公司上市及償還25億美元債務後，負債權益比率
從6月30日的218.8%大幅減少至8月29日的88.2%。
由於公司提前償還3年期銀團貸款，預期每年將可節
省融資成本約9,000萬美元。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）受惠於內地A股升勢
及資金熱炒「滬港通」概念，港股昨日先跌後回，恒
指收市報24,742點，微升1點，成交錄813億元。國指
亦升0.29%至10,964點。本周恒指累計跌370點；整
個8月計只微跌14點，但未能做到連升4個月。

續炒「滬港通」概念
恒指在「月結日」表現難如人意，早市一度大跌

111點至24,631點。不過內地股市向好，滬指收市漲

0.97%報 2,217點，達成四連陽。有資金趁勢熱炒
「滬港通」概念，帶動港股轉跌為升。早市曾跌3%
的港交所（0388）尾市急速回升，收報178.1元升
1.89%，以接近全日高位收市。券商股普遍向好，第
一上海（0227）升6.21%，申銀萬國（0218）亦升
3.26%。
藍籌股普遍表現不錯，中聯通（0762）收市報

3.60%至 13.82 元，是升幅最大的藍籌。中電信
（0728）和中移動（0941）亦分別升 2.79% 和

1.05%。石油股表現較好，中海油（0883）升2.91%
收報 15.58 元。中石化（0386）升 0.9%，中石油
（0857）亦升0.36%。阿里巴巴在美上市，市場估計
會令騰訊（0700）面對更大競爭壓力，該股收市跌
1.02%至126.5元。
另外，石藥集團（1093）昨日公告披露，主要股東
欣景按每股6.3元配售6.5億股公司股份，佔公司已發
行股本總額約11%，涉及資金40.95億元。該股昨日
收報6.48元大跌5.68%。

■常振明指集團整合進展順利。 張偉民 攝
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張易 攝


